



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

## **DECLARA**

De interés legislativo el 27 de septiembre, día de la conciencia ambiental, celebrado en nuestro país desde el año 1995, a partir de la sanción de la Ley 24.605, en recuerdo a la tragedia ocurrida un 27 de septiembre de 1993 en la ciudad de Avellaneda.

ANAHÍ BILBAO
Diputada
Diputada
H.G. Diputados Pode. de Bs. As.

EXPTE. D- 4268 122-23





## **FUNDAMENTOS**

Cada 27 de septiembre se celebra el Día de la Conciencia Ambiental con el fin de impulsar prácticas y actitudes responsables a la hora de relacionarse con el medio ambiente. Se trata de una fecha que está relacionada a una tragedia ocurrida en la provincia de Buenos Aires.

Esta fecha se declaró a partir de la sanción de la Ley 24.605 en 1995, en recuerdo a la tragedia ocurrida un 27 de septiembre de 1993, debido a un escape de gas cianhídrico en la ciudad de Avellaneda, perteneciente a la región bonaerense. En aquel entonces, fallecieron siete personas.

La tragedia de Avellaneda de 1993 ocurrió por dos hechos diferentes que terminaron uniéndose: por un lado, una empresa transportistas que desechaba ácido sulfúrico en las cloacas; mientras que por el otro otra empresa derramó también a las mismas cloacas restos de sales de cianuro. Según se conoció, de esa combinación se formó el gas cianhídrico.

Las víctimas fatales fueron cuatro miembros de una familia afectada por esa cloaca y tres médicos que asistieron al lugar ante la emergencia, lo que finalizó dejando siete personas muertas por contaminación ambiental. Las investigaciones judiciales posteriores a ese hecho determinaron que los vecinos ya habían hecho denuncias a los transportistas y no tenían habilitación para trabajar con sustancias peligrosas.

De esta manera, la causa fue una de las primeras en aplicar la Ley de Residuos Peligrosos, sancionada en 1991, aunque el proceso judicial no dejó condenados. En diciembre de 1995, el Congreso Nacional sancionó la Ley 24.605 que declara el 27 de septiembre como "Día Nacional de la Conciencia Ambiental". Esta conmemoración intenta que la sociedad lleve adelante diversas prácticas colectivas de cuidado del medio ambiente.

## EXPTE. D- 4268 /22-23





La conciencia ambiental se preocupa por el medio ambiente, protegiéndolo con el fin de conservarlo. La deforestación, la contaminación del aire, la contaminación del agua y el calentamiento global, son consecuencia del estilo de vida que desarrollamos los humanos y ejemplo del deterioro en el medio ambiente.

La educación ambiental y la conciencia ayuda a los humanos a darnos cuenta de que cada acción que realizamos en nuestra vida cotidiana repercute en el medioambiente, por lo que siempre es importante repensar cuál el medio de transporte que utilizamos, el uso de bolsas de plástico, el tipo de energía que consumimos y otras acciones.

Por todo lo expresado anteriormente, solicito a mis pares que me acompañen en este proyecto.

ANAHÍ BILBAO Diputada Diputada Poia, de Bs. As.